

forte ou quinze ans, on s'est préoccupé de cette question importante du bien-être ouvrier.

M. le docteur Vermeesch passe en revue l'œuvre de Mme Félix Desormont et la rue du Prince et celle de Mme Charles Pollet à la rue du Printemps...

LES VŒUX

1° Que partout où cela est possible il soit tenu des écoles ménagères et, à leur défaut, tout au moins des cours d'enseignement ménager.

2° Que dans toutes les écoles de jeunes filles, à tous les degrés et pour toutes les classes de la société, soient annexées des écoles ménagères.

3° Que les mères de famille fassent des démarches auprès des institutrices de leurs enfants pour que des cours ménagers soient institués partout.

4° Que là où il existe des jardins ouvriers les femmes des jardiniers reçoivent un enseignement ménager et des leçons pour l'entretien et l'hygiène de leurs habitations.

5° Qu'il soit fondé des caisses de mutualité maternelle, de dotation des jeunes filles et du trousseau.

Mme Félix Desormont expose le fonctionnement de son école ménagère de la rue du Prince. Les cours du jour s'adressent aux élèves de l'école libre voisine; les cours du soir ont lieu trois jours par semaine et reçoivent 120 ouvrières.

Mme Desormont avertit le vœu que dans toutes les écoles primaires deux heures par jour soient accordées à l'enseignement ménager.

M. le professeur Grison pense que c'est à partir de 15 ou 16 ans que l'enseignement ménager est le plus profitable aux jeunes ouvrières. A cet âge elles se rendent compte de l'utilité de cours qui les mettront à même de bien tenir leur ménage.

M. Lamière montre la possibilité de l'obtention de la licence de l'enseignement des cours ménagers dans les écoles par ce fait que les programmes sont suffisamment chargés.

M. Lamière déclare que l'enseignement ménager complet: cuisine, lessive, couture et hygiène domestique, donné à l'école de Mme Félix Desormont est idéal. Il demande pourquoi l'œuvre de Mme Charles Pollet, à la rue du Printemps, n'est pas aussi complète et ne comprend qu'un cours de cuisine.

M. Lamière propose que l'enseignement ménager soit donné à toutes les écoles de la ville; il propose que les programmes soient complétés; il propose que les professeurs de l'enseignement ménager soient recrutés sur la liste des instituteurs.

M. Lamière réplique: «En bien, comme pratiques. Le manque de maîtresses d'enseignement ménager se fait partout sentir. Le dévouement peut y suppléer. » Et le président du Congrès déclare l'assemblée.

M. Lamière donne lecture des vœux émis en cette première réunion et les met aux voix. Ils sont adoptés à l'unanimité.

La séance est ensuite levée après que M. Lamière ait remercié les participants du Congrès pour la journée de dimanche. Réunion d'études à 9 heures à la Maison des Oeuvres; messe du Congrès à 11 h. et messe à Saint-Christophe; réunion plénière sous la présidence de Mgr Delamarre, à 5 h., salle du patronage, place Lévêque.

Université catholique

A LA FACULTÉ DE MÉDECINE ET DE PHARMACIE

La Faculté libre de médecine et de pharmacie a célébré hier sa fête patronale de Saint-Étienne.

Le matin, dans la chapelle de l'Université, la messe a été dite par M. le chanoine Rambure, professeur, qui a également prononcé une conférence.

DÉPÊCHES DE LA NUIT

TERRIBLE ACCIDENT À SÈVRES. Une triple explosion s'est produite hier matin, à dix heures, dans les ateliers de la Société des munitions de guerre, aux Bruyères de Sévres.

Quatre personnes qui travaillaient dans l'atelier où l'explosion s'est produite ont été grièvement blessées, et l'une d'entre elles, M. Albert Gallot, a succombé à quelques instants après, à des horribles blessures.

Dans l'atelier 21, où s'est produite l'explosion, plusieurs ouvriers se trouvaient réunis et procédaient, depuis leur arrivée au chargement de ces dynamites. Cette opération est des plus délicates, et les plus minutieuses mesures de précaution sont prises pour éviter les accidents.

Une voiture transporta trois des victimes à l'Hôpital de Sévres, où leur état fut considéré comme des plus graves. La femme blessée fut transportée à son domicile, à Issy-les-Moulineaux.

Le premier moment d'éloignement passé, on constata que quatre ouvriers, parmi lesquels une femme, gisaient, au milieu de débris provoqués par l'explosion, horriblement blessés.

Une voiture transporta trois des victimes à l'Hôpital de Sévres, où leur état fut considéré comme des plus graves. La femme blessée fut transportée à son domicile, à Issy-les-Moulineaux.

Le premier moment d'éloignement passé, on constata que quatre ouvriers, parmi lesquels une femme, gisaient, au milieu de débris provoqués par l'explosion, horriblement blessés.

Les dégâts matériels ne sont pas très importants.

non les panagésiques de Saint-Luc et rappelle les devoirs du médecin chrétien.

M. le chanoine Rambure remercia M. l'abbé Catteau, maître de conférences, retenu au dernier moment par une indisposition.

Au banquet traditionnel du soir, au Cercle des Etudiants, M. le Pro-Recteur présidait, ayant à ses côtés M. le professeur Desplais, M. le professeur Carron, assesseurs du doyen, les doyens des autres facultés et les professeurs de la Faculté de médecine et de pharmacie.

Des toasts ont été portés, au champagne, par M. le professeur Desplais, en l'absence de M. le doyen Duret, empêché par un deuil, par M. Carron, au nom de la pharmacie, par M. le docteur Montenuval, au nom des anciens étudiants, par M. Laborrier, interne, au nom des étudiants, et par M. le chanoine Rambure.

Les étudiants ont terminé la journée par un punch et une séance récréative, au cours de laquelle ont été écoulés, applaudis et bissés les plus joyeuses chansons et les plus gaies monologues.

M. A. Lucasse, de Loos, a brillamment soutenu, vendredi, devant la Faculté de médecine de Lille, sa thèse de doctorat sur l'étiologie de la fièvre typhoïde dans les principales grandes villes, et plus particulièrement à Lille.

En dehors d'autres constatations intéressantes qu'il a faites, M. Lucasse a montré, à l'aide des statistiques et documents officiels, que la fièvre typhoïde était plus rare à Lille que dans d'autres villes de la région de France de plus de cent mille habitants.

Le jeune docteur a obtenu la mention très bien satisfaisante et les félicitations du jury.

M. A. Lucasse va s'établir dans la Paedagogie.

Nous lui adressons nos meilleurs souhaits, en même temps que nos félicitations pour le succès par lequel il vient de terminer ses études.

MM. les abbés Saignes et Lourme viennent d'être reçus, le premier à la Licence avec mention très bien, le second à la Licence avec mention moyenne, devant la Faculté des Lettres de Rennes.

M. l'abbé Heilbecque y a été proclamé admissible.

SAVON DU CONGO

Victor VAISSIERE. Pour les voyageurs. — La première messe est célébrée: à Notre-Dame, à 5 heures; à Saint-Martin, à 5 heures 1/2.

Messe de messe des femmes. — Réunion des associations de l'archiconfrérie réparatrice des blasphemés et de la violation du saint jour du dimanche, Indulgences plénières pour les associations de la sainte, réunion des anciennes élèves.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — A 8 heures du soir, ouverture de la retraite des jeunes filles.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — A 8 heures, vêpres suivies du salut de clôture du mois du Sacré-Coeur.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — A 8 h. 1/2, salut avec instruction.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — Clôture du mois du Sacré-Coeur, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — Clôture du mois du Sacré-Coeur, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — Clôture du mois du Sacré-Coeur, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — Clôture du mois du Sacré-Coeur, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — Clôture du mois du Sacré-Coeur, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — Clôture du mois du Sacré-Coeur, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — Clôture du mois du Sacré-Coeur, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — Clôture du mois du Sacré-Coeur, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — Clôture du mois du Sacré-Coeur, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — Clôture du mois du Sacré-Coeur, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — Clôture du mois du Sacré-Coeur, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Messe de messe de la Sainte-Croix. — Clôture du mois du Sacré-Coeur, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

9, rue Saint-Georges. — Actuellement vente de Fin de Saison, aux Magasins de la « Petite Jeannette ». Nombresuses occasions. Ouvert tous les dimanches jusqu'à une heure.

Travaux de couture. — Hier matin, vers 9 heures, alors que sa mère était partie au marché, une jeune fille de seize ans, Eugénie L., rue de l'Alma, a tenté de se suicider en absorbant la valeur d'un demi-verre à bière d'un litre.

Eugénie L., ayant aussitôt ressentit les violentes douleurs d'entrailles, s'est rendue chez une voisine qui a fait appeler le docteur Léonp. Grâce aux soins qu'elle a alors reçus, la jeune fille a pu rejeter le poison. Elle a été ensuite transportée à l'Hôtel-Dieu. Son état est très satisfaisant.

Il est déclaré avoir agi sous l'influence du chagrin très vif que lui avait causé une querelle avec une de ses voisines.

Planes de nos facteurs. Ventes de chaussures chez Marcelin, 31 et 33, rue du Bois, Roubaix.

Services de Table, vases consacrés à la Fête de Noël. ALFRED-MARTIN, 71, rue de Tournais (au face usine à gaz, arrêt du car), Roubaix.

ÉTAT-CIVIL DE ROUBAIX

Nous recommandons le BIPÈRE THOMAS AÛN SUPERIEUR à tous, 5, rue de FINE, LILLE au 29 juin.

Naissances. — Henri Leclercq, rue des Arts, 12. — Eugène Cantoni, rue Foch, cour Al. — Jules Maertens, rue de la Vierge, 13. — Antoinette Bourgeois, rue de la Vierge, 13. — Marie Derrive, rue du Grand-Chemin, 49.

Mariages. — Gustave Boeck, gendarme à pied, rue des Arts, 12, et Gabrielle Leocq, sans profession, rue d'Ally, 11. — Henri Pili, employé de commerce, rue de l'Épée, cour Saint-Joseph, 6, et Marie Fleuryquin, sœurs, rue Alfred-Messet, 4. — Charles Lelièvre, cour Escaut, 7, et Irma Pato, rattachée, rue de Tournai, cour Renaudin, 2. — Adolphe Dewitte, employé de stature, rue de Bovercourt, cour Fovier, 17, et Eugénie Lelièvre, sans profession, rue de la Vierge, 13. — Julien Dewasch, usinier, rue Desseaux, 4, et Rosalie Van Bellinghen, ménagère, rue Archambaud, cour Leconte, 2. — Joseph Hennequin, professeur, rue d'Ally, 11, et Éléonore Peil, cheffe, boulevard de Strasbourg, 4. — Louis Félix, gendarme, rue de Ligny, cour Escaut, 7, et Marie Lelièvre, sœur, rue de la Vierge, 13. — Eugène Demestre, usinier, rue Mignard, 4, et Hélène Renaud, usinier, rue du Tilleul, cour Busson, 2. — Antoine Appréprieur, Grande-Rue, 43, et Zella Huygens, doubière, rue du Port, 4.

Décès. — Antonia Verschueren, 73 ans, ménagère, rue de la Vierge, 13. — Germaine Barbillon, 4 mois, rue Blanchettrille. — Germaine Germain, 3 mois, rue Blanchettrille. — Pierre Morel, 80 ans, sans profession, rue de la Vierge, 13. — Adolphe Dupont, 67 ans, sans profession, rue Barbuis.

WATRELOS

Paroisse Saint-Vincent-et-Saint-Étienne. — Lundi prochain, à 10 heures, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Paroisse Saint-Michel. — Lundi 1er juillet. — A 7 heures, messe sol. des jeunes pour le mois de Marie. — A 8 h., messe sol. de messe de la Sainte-Croix.

Le festival du 7 juillet. — Le Comité du festival fait un appel aux Watrelois dévoués qui consentiraient à être désignés pour recevoir les sociétés participantes.

Ces personnes de bonne volonté sont priées d'assister à la réunion qui aura lieu dimanche, à midi, à la mairie, pour instructions.

Le Comité compte sur l'obligeance des Watrelois pour contribuer au succès de la fête et le déplacement est d'ailleurs gratuit.

WATRELOS. — Du 21 au 23. — Naissances. — Robert Dequet, rue Léon-Gambetta, 30. — Germaine Dequet, rue de Roubaix, 73. — Eugène Dequet, rue de Roubaix, 73. — Marie Dequet, rue de Roubaix, 73.

OROX

Paroisse Saint-Étienne. — Lundi à 8 heures, messe pour Marie Thérèse.

Naissances. — Le lundi 7 juillet, à onze heures, messe dans la salle du patronage de la paroisse, en l'honneur de la fête de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Le culte sera célébré par M. le curé. — Les personnes de bonne volonté sont priées d'assister à la réunion qui aura lieu dimanche, à midi, à la mairie, pour instructions.

WASQUEHAL

Augmentation de salaire. — Nous sommes heureux d'annoncer que tous les ouvriers indistinctement de la maison Hohlst, ont été informés officiellement par un arrêté du 1er juillet leur salaire sera augmenté de 25 centimes par heure.

Cette nouvelle, on le conçoit, a été favorablement accueillie.

Le 1er juillet, à 8 heures, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Mariages. — Georges Latharier et Berthe Desplais. — Justin Rogie, 9 ans. — Jeanne Desplais, 2 mois. — Gustave Lehoucq, 47 ans. — Henri Samson, 73 ans. — Jean-Louis Castelain, 80 ans.

CAPREAU. — Etat-civil et religieux. — Henri Léon Hennebelle, né le 31 mai. — Léon Vaneste, né le 12 juin.

Publications de bans. — Urbain Ouillet et Clémence Bourai.

ODI. — Lundi, à trois heures, obit du mois pour Marie Dupriez.

FLERS-DRUON

Le jubilé sacerdotale de M. le Curé et la paroissiens de Flers (Sart) s'apprêtent à célébrer dignement au jour du jour, dimanche, le 25 anniversaire de la béatification sacerdotale de M. l'abbé Polinozier, leur vénéré pasteur.

TOURCOING

Un point d'interrogation

Il paraît que « le public commence à trouver que quelques-uns des grands travaux entrepris à l'occasion de l'Exposition des Industries Félicites traitent en longueur ».

Un confrère le dit et se montre particulièrement soucieux de voir que, pour la Chambre et la Bourse de Commerce, le grand oeuvre soit terminé. Il ajoute :

« Or, quand ont lieu, l'an dernier, le Congrès du Commerce et de l'Industrie, entre un budget supplémentaire, on dressa les tables du banquet, comme pour une sorte d'inauguration et on laissa espérer que bientôt tout serait terminé. L'ironie est cruelle. Nous nous bornons à y ajouter le langage des chiffres. »

Comme Nanure qui mange son blé en herbe, les municipalités souffriront-elles d'impécuniosité ?

Sur les 170.965 fr. 14 inscrits au budget de 1908 il a été payé aux entrepreneurs 108.668 fr. 47. Le reste à payer, soit 62.297 fr. 67, sont reportés en dépenses au budget supplémentaire de 1907.

Si la somme existait, les travaux pourraient être poussés avec activité. Mais nous avons de bonnes raisons pour penser à ce sujet un point d'interrogation ?

Le funérailles de M. Auguste Suesse-lebon, conseiller municipal, ont eu lieu samedi à 9 h. et demie du matin, en l'église Saint-Christophe, au milieu d'une affluente considérable. Le deuil était fait par les neveux du défunt : MM. Sellenb, adjoint au maire; Cyrille Desbouvière, administrateur des Hoopices; A. Lovéigle, conseiller municipal; Eugène Desseaux, administrateur de la Caisse d'Epargne; Désiré Farvy, membre du conseil municipal; et le docteur Caudrelier, membre de la Commission de surveillance de l'Institut Colbert.

Le cortège funèbre était composé d'un conseil municipal, maire en tête; et de délégations des services municipaux : des lauriers de la douane, de la gendarmerie, des pompiers, des vieillards de l'Aspicio. On remarquait également la présence de conseillers municipaux de Roubaix et de Mouvaux.

La Musique municipale a exécuté plusieurs marches funèbres. Le brés du corps a été fait par M. le doyen Leclercq.

Au cimetière du Pont-de-Neuville, où a été faite l'inhumation, trois discours ont été prononcés, par M. Levesque, conseiller municipal; M. le Maire, et M. Cyrille Desbouvière, administrateur des Hoopices. Les discours ont retracé la vie et la mort du défunt avec une grande modération de langage.

CHAPLAINES BOARD-BOURGE

Paroisse Saint-Jacques-Tourcoing. — Grand choix de chapeaux de paille pour Hommes Dames et Enfants, genres chapelier.

Pharmacie de garde pour le dimanche. — A l'église Saint-Christophe, au milieu d'une affluente considérable, le deuil était fait par les neveux du défunt : MM. Sellenb, adjoint au maire; Cyrille Desbouvière, administrateur des Hoopices; A. Lovéigle, conseiller municipal; Eugène Desseaux, administrateur de la Caisse d'Epargne; Désiré Farvy, membre du conseil municipal; et le docteur Caudrelier, membre de la Commission de surveillance de l'Institut Colbert.

Les personnes de bonne volonté sont priées d'assister à la réunion qui aura lieu dimanche, à midi, à la mairie, pour instructions.

Le Comité compte sur l'obligeance des Watrelois pour contribuer au succès de la fête et le déplacement est d'ailleurs gratuit.

WATRELOS. — Du 21 au 23. — Naissances. — Robert Dequet, rue Léon-Gambetta, 30. — Germaine Dequet, rue de Roubaix, 73. — Eugène Dequet, rue de Roubaix, 73. — Marie Dequet, rue de Roubaix, 73.

OROX

Paroisse Saint-Étienne. — Lundi à 8 heures, messe pour Marie Thérèse.

Naissances. — Le lundi 7 juillet, à onze heures, messe dans la salle du patronage de la paroisse, en l'honneur de la fête de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Le culte sera célébré par M. le curé. — Les personnes de bonne volonté sont priées d'assister à la réunion qui aura lieu dimanche, à midi, à la mairie, pour instructions.

WASQUEHAL

Augmentation de salaire. — Nous sommes heureux d'annoncer que tous les ouvriers indistinctement de la maison Hohlst, ont été informés officiellement par un arrêté du 1er juillet leur salaire sera augmenté de 25 centimes par heure.

Cette nouvelle, on le conçoit, a été favorablement accueillie.

Le 1er juillet, à 8 heures, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Mariages. — Georges Latharier et Berthe Desplais. — Justin Rogie, 9 ans. — Jeanne Desplais, 2 mois. — Gustave Lehoucq, 47 ans. — Henri Samson, 73 ans. — Jean-Louis Castelain, 80 ans.

CAPREAU. — Etat-civil et religieux. — Henri Léon Hennebelle, né le 31 mai. — Léon Vaneste, né le 12 juin.

Publications de bans. — Urbain Ouillet et Clémence Bourai.

ODI. — Lundi, à trois heures, obit du mois pour Marie Dupriez.

FLERS-DRUON

Le jubilé sacerdotale de M. le Curé et la paroissiens de Flers (Sart) s'apprêtent à célébrer dignement au jour du jour, dimanche, le 25 anniversaire de la béatification sacerdotale de M. l'abbé Polinozier, leur vénéré pasteur.

trix le loyer du presbytère à 50 fr., et pria M. le Maire de réunir d'urgence son conseil pour changer sa délibération.

M. le Maire dit que le Conseil avait précédemment voté de maintenir le chiffre de 50 francs, il est d'avis de maintenir ce premier chiffre. Le Conseil (unanimement) approuve M. le Maire.

« Piste de quartier. — Le quartier des Bois, ayant été désigné par le sort à la Commission municipale de voirie, le Maire a demandé à la Commission de l'occupation des sols, de dresser un plan provisoire, le 18 juillet. Reste à prendre l'avis des intéressés. »

« Abattoirs municipaux. — M. le Maire a reçu de la Société des Abattoirs Municipaux de France, une lettre sollicitant l'autorisation de créer à Dourcoing un abattoir entièrement à ses frais. »

« Liste des indigents inscrits à l'assistance médicale gratuite approuvée : elle compte 534 noms. »

BOUSBECQUE. — Naissances. — Gérard Lepiat, — Robert Dillies.

Décès. — Davos Marguerite, 15 mois, au Béthun.

RONCO. — Du 29 juin. — Publications de mariages. — Adrien Vermeesch, maître de commerce et Philippe Lemoine, sœurs, tous deux à Ronco, et Jules Lemoine, sœur, Ronco.

HALLUIN

Pharmacie de garde. — M. Verchies, rue de Lille.

Garantie, sécurité, pour le public. — Frais de emballages des produits. — Telles sont les maximes de la Grande Pharmacie de France, 1, rue Faidherbe à Lille. Aucun médicament n'est déposé sans qu'il ait été soigneusement vérifié.

La contrôle la plus attentif est constamment exercé sur toutes les préparations.

LILLE

Service pour Hippolyte Desbros

Tous les catholiques de France ont été indignés du décès lamentable d'un jeune homme Hippolyte Desbros, membre du patronage des Espérances de Paris.

Ces crimes monstrueux ont l'œuvre de la presse anticatholique et de la presse anticatholique, qui ont envenimé sans cesse les esprits et ont entraîné à la mort de ce jeune homme une grande modération de langage.

CHAPLAINES BOARD-BOURGE. — Grand choix de chapeaux de paille pour Hommes Dames et Enfants, genres chapelier.

Pharmacie de garde pour le dimanche. — A l'église Saint-Christophe, au milieu d'une affluente considérable, le deuil était fait par les neveux du défunt : MM. Sellenb, adjoint au maire; Cyrille Desbouvière, administrateur des Hoopices; A. Lovéigle, conseiller municipal; Eugène Desseaux, administrateur de la Caisse d'Epargne; Désiré Farvy, membre du conseil municipal; et le docteur Caudrelier, membre de la Commission de surveillance de l'Institut Colbert.

Les personnes de bonne volonté sont priées d'assister à la réunion qui aura lieu dimanche, à midi, à la mairie, pour instructions.

Le Comité compte sur l'obligeance des Watrelois pour contribuer au succès de la fête et le déplacement est d'ailleurs gratuit.

WATRELOS

Paroisse Saint-Vincent-et-Saint-Étienne. — Lundi prochain, à 10 heures, messe de messe de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Paroisse Saint-Michel. — Lundi 1er juillet. — A 7 heures, messe sol. des jeunes pour le mois de Marie. — A 8 h., messe sol. de messe de la Sainte-Croix.

Le festival du 7 juillet. — Le Comité du festival fait un appel aux Watrelois dévoués qui consentiraient à être désignés pour recevoir les sociétés participantes.

Ces personnes de bonne volonté sont priées d'assister à la réunion qui aura lieu dimanche, à midi, à la mairie, pour instructions.

OROX

Paroisse Saint-Étienne. — Lundi à 8 heures, messe pour Marie Thérèse.

Naissances. — Le lundi 7 juillet, à onze heures, messe dans la salle du patronage de la paroisse, en l'honneur de la fête de la Sainte-Croix, messe de messe de la Sainte-Croix.

Le culte sera célébré par M. le curé. — Les personnes de bonne volonté sont priées d'assister à la réunion qui aura lieu dimanche, à midi, à la mairie, pour instructions.

WASQUEHAL

Augmentation de salaire. — Nous sommes heureux d'annoncer que tous les ouvriers indistinctement de la maison Hohlst, ont été informés officiellement par un arrêté du 1er juillet leur salaire sera augmenté de 25 centimes par heure.

Cette nouvelle, on le conçoit, a été favorablement accueillie.

quinante de jours, pour se procurer aux victimes de ses rapines.

Thoman avait sur lui un carnet où il tenait la comptabilité de ses vols; d'un côté, il marquait le nom des villages qu'il visitait, de l'autre le chiffre des bestiaux qu'il ravissait à y commettre. En arrivant dans la région d'Hazebroeck et de Dunkerque, il se rendait à Dieppe et d'Abbeville.

COFFRES-FORTS FICHER

DUNKERQUE

« Quelque nouvelle n'est encore parvenue sur la bataille de Florbaix, parti depuis lundi soir. »

« A ce sujet voici ce qu'on dit un télégramme de Bruxelles : »

« On est sans nouvelles d'un aérostat aérostatique monté par un officier aéronautique, qui on a vu raser les Dunes en l'air de Cœyde, près d'Osende, à 500 mètres du large, lundi, vers sept heures du soir. »

« De la ville qu'il occupait à la digue, un sous-marin de commandant a pu distinguer un ou deux sous-marin et s'efforçait d'agir la nacelle pour attrapper sur la digue et grimper dans les filets. Sous l'action d'un vent violent, la nacelle a dérivé dans la direction du nord-est et atteint le littoral de Florbaix. »

« On dit qu'un officier aérostatique a été envoyé immédiatement en reconnaissance vers les aéronautes un détachement de la marine. On a vu un ballon d'aérostat, qui se dirigait